



柳迫小「3つのタネ」

あいさつ

ボランティア

学び合い



【ブログへ直接飛ぶQRコード】

【学校HPへのQRコード】 〒899-8606 曾於市末吉町深川3669番地5 ☎76-1127 <http://yanagizako.synapse-blog.jp>

## 「スタンド・バイ・ミー」

校長 佐藤 義明

高く昇った太陽が西の空に傾き、あたりを鮮やかな茜色に染めるまで、一本の棒切れとゴムボールさえあれば、何時間でも空き地を走り回れたあの頃。身振り手振りを真似る私たち子供の背中には、見えない憧れの「背番号3」が輝いていました。

6月3日（火）、昭和の高度成長期の日本を太陽のように照らした長嶋茂雄さんが逝去されました。心よりご冥福をお祈りいたします。

そんな子供の頃（確か小学5年生だったと記憶しています）の忘れられない夏の思い出があります。夏休みが始まる数日前から友達と二人である計画を立てました。カブトムシやクワガタがたくさんいると風の便りに聞いた町まで、車で出かけようというのです。時刻表を広げ、交通費を確認し、目的地までのルート調べ、……誇らしげに虫かごを抱えた自分たちの姿を思い浮かべました。早速、両親に説明し、昼過ぎには帰ることを約束し、母に弁当をこしらえてもらいました。今改めて調べてみると、当時私が住んでいた長崎市の町から最寄りの駅は浦上駅に当たります。そこから長与駅（西彼杵郡）まで、当時はとても長い時間に思えたのですが、所要時間たったの15分程度の旅です。前日の夜はワクワクして寝付けませんでした。普段はラジオ体操にも間に合わない少年が始発にすべり込み、6時過ぎには長与に着きました。森の中では夢中になりすぎて、計画していた帰りの汽車の時刻には間に合いませんでした。重ねて、二人連れからか、つい気持ちが大きくなり、浦上まで歩くことにしたのです。結局、子供の道草を食いながらの帰路ですから、駅周辺に辿り着いた頃には、すっかり日が傾き、不安と心細さでいっぱいになりました。その後どうなったのか？それは皆様のご想像にお任せします。ただ、失敗だらけのささやかな冒険でしたが、多くの学びを得られました（よい子は決してまねをしないように）。

さて、いよいよ夏休みが始まります。夏休みは、子供たちにとって、体験・冒険の場、そして成長の場です。終業式で子供たちには、「命を第一に考えること」「自分で決めて行動すること」、主にこの2つのことを話します。保護者の皆様におかれましては、どうか子供たちに、自分で目標や計画を立て、考えて行動することの楽しさ、充実感を味わわせていただきたいと思います。子供の主体的な学びを支える非認知能力は、経験や体験の中でこそ育まれます。子供たちとじっくり関わる時間をいつもより少し多く持ち、見届け・励ましていただけますと幸いです。

最後になりますが、この1学期、子供たちが大きな事故や事件に巻き込まれることなく元気に過ごせましたことに心より安堵しております。これもひとえに、子供ファーストで本校の教育活動へご理解とご協力をいただきました保護者の皆様、地域の皆様方のおかげです。心より感謝申し上げます。

セミの声もツクツクボウシの声に変わる頃（9月1日）、62人の子供たち全員が、元気に学校に帰ってきてくれることを心より願っております。

## 今日は何の日？

全校朝会で、校長先生から子供たちへお話がありました。『毎月1日』『5月20日』『7月1日』『7月14日』『8月6日』『8月9日』『8月15日』は大切な日です。何の日でしょう？』もし、子供たちが覚えておらず、答えが分からないときは…柳迫小のブログで御確認ください。

## 力又一教室

6月16日(月)から3日間、市のプールで力又一教室が行われました。参加した12人の子供たちは、講師のA先生に丁寧に教えて頂き、どんどん上達していきました。

3年生以上の9人が、7月27日(日)の曾於市力又一大会に出場予定です。

## 心肺蘇生法・AED講習会

心肺蘇生法・AED講習会を行いました。講師として大隅曾於地区消防組合、財部分署員の方々にお越しいただき、保護者、児童クラブの皆様と一緒に講習を受けました。予防と共に、不測の事態に対して、日頃から備えや訓練をしておくことの大切さを学ぶことができました。

暑い中でしたが、たくさんの方々真剣に講習を受けていただき、ありがとうございました。

「普段、AEDを使用して練習する機会がないので、実際にパッドを貼り、ボタンを押す練習ができて、とても勉強になりました。」

「改めてAED救命救急法の訓練を受けて、多くのことを学ぶことができました。これから熱中症の心配もあるので、気を付けて過ごしたいです。」

【保護者アンケートより】



## ☆新聞掲載☆嬉しいね☆

6月12日(木)南日本新聞朝刊に何とW(ダブル)掲載されました。

「子供のうた」 2年 YM 「たのしかったうんどうかい」

「若い目」 5年 TM 「おばあちゃんの知え」

正面玄関に掲示してありますので、ぜひご覧ください。これからも、子供たちの作品を新聞に投稿していきます。



## 6月「いじめアンケート」結果

6月のいじめ認知件数は、1件でした。「トイレに入っているときに、わざとドアを叩かれた。その後、隠られた。」と、からかわれて嫌な経験をしたことが、アンケートから分かりました。

された方の気持ちを考えず、おもしろがって軽はずみな行動をとってしまったり、友達とのトラブル等を、そのときに解決できずに、嫌な気持ちを持ち続けたりする子供がいるようです。学校では、嫌な気持ち、辛い気持ちを持ったときに、話しやすい人(友達・保護者・先生等)に話す(SOSを出す)ことの大切さを教えています。また、したほうについても、相手の気持ちを考え、きちんと自分がしたことを振り返って、どうしたらよかったのか、考えるように指導します。

保護者の皆様も、子供たちの様子で気になることがある場合には、すぐ学校へお知らせください。

## 8月の主な行事

7/31日(木) 市教育講演会

6日(水) 家庭教育学級(6年)  
市戦跡巡り

7日(木) 市こども議会

11日(月) 山の日   
学校閉庁日

リフレッシュウィーク(～17日)

21日(木) 出校日

24日(日) PTA愛校作業(予定)



### ☆11日(月)～17日(日) 学校閉庁日について

学校閉庁の期間は、職員が不在となりますので、電話の取次や事務室業務も行うことができません。

緊急の場合は、市教育委員会学校教育課 0986-76-8872 まで御連絡ください。

御理解・御協力の程、よろしくお願ひいたします。

## 9月の主な行事

1日(月) 始業式 大掃除 ※給食あり  
命の教育の日

いじめ問題を考える週間(～6日)

3日(水) 学級PTAさんぺい号来校

5日(木) 第2回学校運営協議会 教育相談日

7日(日) 校区福祉文化推進大会

8日(月) 振替休業日

15日(月) 敬老の日 

17日(水) さんぺい号来校

19日(金) 教育相談日

23日(火) 秋分の日 

24日(水) 5・6年修学旅行(1日目)

25日(木) 5・6年修学旅行(2日目)

26日(金) 5・6年修学旅行休養措置日

27日(土) 末吉中体育大会

28日(日) 市生涯学習講演会

